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não faz parte do meu diário de convivência. Gratidão não 
se paga, nem se compra. Pacto é diabólico, fidelidade é 
para o bem de todos. Insisto no melhor que posso dar. 
Desistir do outro é mais fácil. O pessimista morre 
afogado, o otimista segue remando. Sou amante das 
simplicidades complexas. Gosto de gente que ama bicho. 
Nunca desconfiei da fidelidade das lagartixas e formigas. 
Reconheço meus pinos soltos e me divirto com os novos 
parafusos. Além da montanha tem outra montanha. 
Prefiro a inocência da ignorância à maldade da 
genialidade. Jogar pedras é fácil, difícil é saber recolhê-las. 
Aprendi a escutar o outro lado da história. Convivo com a 
bipolaridade de quem chora e se alegra repentinamente. 
Dia frio. Recolho-me mais cedo. Cobras têm por todos os 
lados. A voz da sabedoria vem dos mais velhos. Saudade 
das tertúlias. Estou por um triz para deambular com o frio. 

Conversar com o outro é dar chance à amizade. Verdade é 
pedra britada na construção filosofal de relações frutíferas, 
mas depende da argamassa. Cumprimentei uma borboleta 
que ziguezagueava no meu quarto. Sinto o peso de mais 
uma perda. Compreendi a armação para 'este povo'. 
Salutar reconhecer o mérito do inimigo. De ver tanto 
conflito armado passei a dialogar com o crepúsculo. A 
varanda de casa continua sendo portal da minha infância. 
Transpira vazio na casa. Parte da engrenagem era 
preenchida com risos que retumbam silenciados. Abel 
amava Caim. Deus ama Abel e Caim. Fomos expulsos do 
paraíso, provisoriamente.  Prefiro a amizade das formigas 
e lagartixas. Vou deixar tudo para o beija-flor.

gratidão, esperança e bondade. Passei a rezar. Oração é 
poesia burilada para a alma. Choro menos porque é 
necessário.  Equilíbrio entre o amor e a fidelidade é nascer 
todo dia. Fé remove pessimismo. Acreditar no outro é 
prova de fidelidade e crença. Fomos expulsos do paraíso 
há bom punhado de tempo. Caim não amava Abel. 
Ofereço o melhor que tenho para minha família. Vivo 
hoje, amanhã é apenas amanhã. Abraço e cheiro fazem 
uma falta danada. Quando o assunto é dividir em partes 
iguais, choramingos me aborrecem. Não há dinheiro que 
compre amor e presença. Faz frio, o inverno despiu o sol 
do calor escaldante. Passei a escutar os ecos das paredes. 
Conviver com o outro é desafio. Arte salva, amacia, 
solidifica relações. Ouço atentamente meu silêncio. 
Prefiro espinhos e galhos a flores e perfumes. Herdei a 
arte de coração vagabundo. Mordo, mas assopro. Mágoa 

  Livros empoeirados no guarda-roupa. Vento entra pelas 
frestas das janelas e portas. Respiro o indecifrável. Dúvida 
perversa. Piso cascas de ovos. Não sei de mim nem do 
outro. Sei do ar, da falta de umidade no ambiente. O 
inconsciente dá pistas frias. Pretendia ler mais um capítulo 
do artigo, mas não me deram sossego. Loucura é arte 
manifesta, ciúme é mal do século. Sinto o peso da perda. 
Senti um vazio na casa, porque parte da engrenagem era 
preenchida com loucura. Aqui pesa vazio. Tento driblar a 
ira com emplastros de terapia. Amizade é pedra raríssima 
lapidada; não se curva às tratativas desamorosas. 
Compreendo a decepção do outro nas relações humanas. 
Escuto, analiso; a arte é infalível. Corto na minha carne 
para não ferir o outro. Pensei em desistir. Luto 
diariamente, insisto em não falhar. Fiz meu testamento: 
vou deixar tudo para o beija-flor. Riqueza é ostentar 

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS e da FUPAC-Mariana 
Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre 

os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

causa desse relacionamento. Tenho visto muito 
esse aspecto na clínica psicanalítica nos últimos 
anos, principalmente em relacionamentos 
amorosos, mas também tem crescido entre amigos 
e até mesmo na escola, entre adolescentes.
  Para Lacan, a fobia social é compreendida como 
uma defesa contra o confronto com a falta no 
Outro e com a própria imagem. Ele a aborda dentro 
do contexto do seu conceito fundamental do 
"Estádio do Espelho". Segundo o psicanalista, o 
Estádio do Espelho é um momento crítico do 
desenvolvimento em que a criança, ao perceber 
sua imagem refletida no espelho, constrói uma 
identidade unificada e uma ilusão de completude. 
No entanto, essa identificação é uma ilusão, pois a 
criança percebe que a imagem refletida é separada 
dela. Dessa maneira, esse tipo de fobia pode surgir 
quando a pessoa experimenta uma falha ou uma 
ruptura nesse processo de identificação com a 
imagem. Ela surge como uma defesa contra a 
confrontação com essa falta, com a incompletude 
do sujeito diante do Outro. O olhar do outro se 

torna ameaçador, gerando ansiedade intensa e 
evitação de situações sociais. O sujeito teme que o 
olhar do outro revele sua falta, sua inadequação, 
ou seja, que o outro veja através da fachada 
construída. A fobia social pode, assim, funcionar 
como uma tentativa de evitar esse confronto e 
preservar a imagem idealizada de si mesmo. Ela é 
vista como uma defesa contra a confrontação com 
a falta e a inadequação diante do Outro. Através do 
trabalho terapêutico, o sujeito pode explorar e 
reconstruir sua relação com a própria imagem e 
com os outros, permitindo uma maior liberdade e 
autenticidade em suas interações sociais.
  O ser humano é um ser de ação. É preciso 
exercitar a prudência, virtude essencial, como 
enfatizava o filósofo antigo Aristóteles. O ser 
humano precisa do ser humano. Não seremos 
felizes isolados da sociedade. No entanto, o 
caminho do meio é o mais saudável, pois também 
não conseguiremos encontrar sinais de felicidade 
se estivermos perdidos na multidão. Não podemos 
substituir o ser humano por animais não-humanos. 

É evidente que os animais não-humanos trazem 
afeto, demonstram sinais de gratuidade, mas a 
interação humana é distinta e singular. Ela não 
pode ser substituída por robôs, animais e muito 
menos pelo virtual.
  A pandemia intensificou o pânico e a fobia social 
e ainda deixa marcas profundas. As pessoas estão 
com medo. O medo é, muitas vezes, generalizado. 
Não se sabe por quê, não tem objeto.
  Outro aspecto do mundo atual que facilita o 
isolamento é a virtualidade. Estamos muito 
conectados e isso transforma as pessoas em seres 
de desejos imediatos. Queremos tudo de forma 
prática, rápida e satisfatória, sem grandes 
responsabilidades. Nesse cenário, o virtual se 
torna ideal! Talvez nunca tenha sido tão 
importante se conhecer para estar com o outro. 
Não precisam ser tantos, mas de fato outros 
reconhecidos,  escutados e afetivamente 
conectados.

  É notável o crescimento do número de pessoas 
que optam por  viver  sozinhas,  fora  de 
relacionamentos amorosos. Ao mesmo tempo, 
muitos sofrem por não encontrar um parceiro 
"ideal" e outros projetam a "salvação" no outro. 
Não há problema em estar sozinho. O problema é 
quando esse comportamento é fruto de algum 
trauma que se caracteriza como "fobia social", por 
exemplo. Alguns podem estar sozinhos porque 
tiveram grandes decepções com pessoas ou 
mesmo sentiram na pele rejeições. Desiludir-se 
com a humanidade é ruim. Afinal, nem todos os 
seres humanos são iguais. Existem pessoas 
diversas, com características singulares. Ninguém 
é igual a ninguém! Ninguém pode ser definido e 
conceituado de forma absoluta.
  Por outro lado, também é verdade o velho ditado: 
"antes só do que mal acompanhado". Não é 
saudável estar ao lado de uma pessoa que nos faz 
mal constantemente. Muitas pessoas sofrem com 
isso e não percebem que, gradativamente, sua 
autoestima vai sendo abalada justamente por 

ainda, mas regime político bom seria regime 
economicamente eficaz.
A esquerda, por sua vez, jura que adora a 
democracia, mas, entre os valores democráticos e 
os do socialismo, superação da luta de classes e 
igualdade social, muitos vacilam.
  Na encruzilhada entre socialismo e democracia, 
cinde-se em diferentes esquerdas: de um lado os 
que são capazes de tolerar a ausência de 
igualdade e liberdade políticas, pedras angulares 
da democracia, desde que se tenha igualdade 
social; do outro, os que prezam muito a justiça 
social desde que feita em regime de liberdades.
O primeiro grupo viu-se constrangido a criar 
álibis para justificar por que preferem o 
socialismo à democracia. O mais comum é o 
argumento de que há duas democracias: a dos 
burgueses, em que a igualdade é só aparente, 
visto não ser igualdade social, e a verdadeira 
democracia, a que só um regime socialista é 
capaz de entregar, com igualdade social plena.

  O socialismo seria a realização definitiva das 
aspirações democráticas por justiça social, 
embora historicamente nunca tenha funcionado 
em regime de liberdades e direitos fundamentais.
Para tanto, os ultraconservadores costumam 
confrontar os excelentes valores democráticos 
com valores ainda mais excelsos. De fato, nem a 
democracia política garante igualdade social, 
nem é regime transcendental, pela razão óbvia: 
não é um modo de produção econômica ou um 
sistema religioso.
  Por outro lado, é inegável que democracia 
melhora o capitalismo e as religiões em Estados 
democráticos onde convivem, em virtude da 
pressão que a igualdade política exerce para 
produzir igualdade social e por forçar as religiões 
ao valor democrático da tolerância.
  Portanto, resta o fato de que, se todo mundo 
gosta da democracia, há uma parte substancial da 
sociedade que situa muitas coisas antes e em 
lugar dela.

revela-se menor quando examinado de perto. 
Prefere-se sempre a democracia, sim, mas o 
consenso vacila quando se aborda o interlocutor a 
partir das suas visões de mundo. Há esquerdistas, 
direitistas, liberais na economia e conservadores 
que acham a democracia o máximo, mas não 
mais importante do que os valores do seu 
segmento ideológico. O que produz alguns tipos 
de convicção democrática bastante discutíveis.
  Começo com os indiferentes, que adotam 
doutrinas econômicas ou até mesmo jurídicas 
que não são propriamente antidemocráticas, mas 
para as quais os requisitos da democracia não são 
uma prioridade diante de valores como 
prosperidade ou eficiência na economia e na 
governança. Pressupõem que sociedades mais 
ricas tendem a ser menos desiguais, daí saltando 
a ideia de que autocracias podem ser toleráveis 
desde que entreguem riqueza, eficiência e 
qualidade de vida.
 Se democracias oferecem o mesmo, melhor 

    O mês de julho é o mês de Mariana e nestes 
327 anos de Mariana, em que estamos no século 
21, há poucos consensos tão bem estabelecidos 
quanto a convicção de que é melhor viver sob um 
regime democrático. Todos amam a democracia, 
e a tal ponto que quando são, eventualmente, 
acusados de traí-la, reagem como se tivessem 
recebido um insulto.
  Para tanto, nem sempre houve esse consenso. 
Não faz muito tempo, a democracia não só não 
gozava dessa reputação, como de fato foi muitas 
vezes abandonada, desfigurada e substituída.
Ainda estão vivos muitos dos que viram quando 
uma parte relevante dos países do mundo foi 
desgarrado da democracia durante o turbulento 
século passado. A civilizadíssima Europa foi 
redemocratizada à força, na América Latina 
ditaduras militares caíram de podre depois de 
quebrar as economias dos países que as 
adotaram, o mesmo em outras partes do mundo.
  Contudo, mesmo hoje, o consenso democrático 

AS PESSOAS ESTÃO HOJE MAIS SOZINHAS?

VOU DEIXAR TUDO PARA O BEIJA-FLOR!

DEMOCRACIA SEMPRE: É O QUE QUEREMOS NOS PRÓXIMOS ANOS DA PRIMAZ DE MINAS  
Sistema polí�co nunca teve todo o sucesso de crí�ca e de público que imaginávamos.
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Troféu Empresarial
38 anos do Grupo Varejão Popular 

E hoje eu vou beber até o dia clarear
Vem pra minha mesa que hoje é open bar
A noite não tem hora pra acabar

Eu vou dar virote, eu vou dar virote
Eu sou patrão, tô estourado e essa vida é pra quem pode
Eu vou dar virote, eu vou dar virote
E pode chamar o Samu, que hoje eu vou tomar glicose
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CONCRETO

‘’José Otávio Mafia - In memoriam’’
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a contribuir com Minas Gerais. A Assembleia de 
Minas está sempre alerta às demandas do 
Estado e das cidades, especialmente nessa 
reconstrução de Mariana e de toda a região, 
após a tragédia de 2015. Nesta gestão, criamos 
uma comissão extraordinária para acompanhar 
o desdobramento do acordo que está sendo feito 
pelo governo federal junto com o Governo do 
Estado”, afirmou.
  A deputada Maria Clara Marra registrou que 
receber a honraria é motivo de muita alegria. 
Ela avaliou o momento como de “chancela dos 
valores e da identidade do povo mineiro”.
Ressaltando a presença de autoridades dos três 
poderes, a parlamentar salientou que a 
celebração da data “une todas as vozes e todas 

as mãos de Minas Gerais para lutar pela 
liberdade, pela valorização da região e do 
pessoal aqui dos Inconfidentes”.
  Dizendo sentir-se prestigiada, a deputada 
Lohanna elogiou a primeira vila de Minas 
Gerais e abordou a necessidade de o Poder 
Legislativo valorizar a cidade. “Mariana e 
Minas Gerais têm passado por momentos muito 
difíceis, envolvendo a mineração predatória e 
questões ambientais sérias que merecem a 
nossa atenção. Dias como hoje renovam o 
nosso senso de responsabilidade com o povo de 
Mariana”, ressaltou.
Dia do Estado de Minas Gerais
   A instituição do dia 16 de julho como “Dia do 
Estado de Minas Gerais” ocorreu em 1979, com 
a aprovação na ALMG de projeto do então 
deputado Domingos Lanna, transformado na 
Lei 7.561. Desde então, a data é celebrada todos 
os anos, com a transferência simbólica da 
capital para Mariana, em homenagem ao 
aniversário da cidade.
 Mariana foi a primeira vila, a primeira capital, a 
primeira cidade planejada e a primeira diocese 
do Estado. Um dos principais representantes do 
Ciclo do Ouro no Brasil, o município conserva 
igrejas e monumentos do Barroco, além de 
patrimônio arquitetônico composto de 
históricos casarões coloniais.
  A cidade é berço de importantes nomes da 
cultura e da política do Brasil, como Manuel da 
Costa Ataíde (Mestre   Ataíde), maior 
representante da pintura do Brasil colonial; 
Cláudio Manuel da Costa, advogado, poeta e 
membro da Inconfidência Mineira; e o escritor 
Fernando Morais, autor das biografias de Assis 
Chateaubriand e do atual presidente do Brasil, 
Luiz Inácio Lula da Silva, entre outras obras.

Correios também lançaram o carimbo 
personalizado e o selo comemorativo Mariana 
327 anos e Museu da Música de Mariana 50 
anos.
Destacando a sua satisfação em participar da 
celebração e de estar em Mariana, o presidente 
da Assembleia ressaltou que a história da 
cidade, a primeira das Alterosas, se confunde 
com a história do nosso Estado. Lembrando que 
já recebeu a honraria, Tadeu Martins Leite 
aproveitou para saudar as duas parlamentares 
da ALMG que foram agraciadas e lembrar o 
trabalho do Legislativo em prol da região.
 “Parabenizo as  duas deputadas hoje 
homenageadas que, mesmo estando em seu 
primeiro mandato, já mostraram que têm muito 

  A celebração do Dia do Estado de Minas 
Gerais, no último domingo (16/07), em 
Mariana, que completou 327 anos na mesma 
data, contou com a participação do presidente 
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), deputado Tadeu Martins Leite 
(MDB).  Durante  a  cer imônia ,  fo ram 
condecoradas as deputadas Maria Clara Marra 
(PSDB) e Lohanna (PV).
  A comenda do Dia de Minas, cuja solenidade 
de entrega foi realizada na Praça Cláudio 
Manoel (Praça da Sé),  homenageou cerca de 50 
personalidades e entidades que contribuíram 
para o desenvolvimento do município, do 
Estado e do País.
  Na oportunidade, a Prefeitura de Mariana e os 

MARIANA CELEBRA O DIA DE MINAS COM A 
PARTICIPAÇÃO DO PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA

Deputado Tadeu Martins Leite prestigiou solenidade na qual foram condecoradas as parlamentares Maria Clara Marra e Lohanna.

Foto: Divulgação 
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junto com outras, possam ajudar a diminuir a fila 
de espera", diz.

Quem tem direito ao BPC
  Os trabalhadores inscritos no CadÚnico 
(Cadastro Único) que fazem parte de família de 
baixa renda podem receber o BPC. Para isso, a 
renda per capita (por pessoa) deve ser de até um 
quarto do salário mínimo, o que dá R$ 330 neste 
ano. Não é necessário ter contribuído com a 
Previdência, ou seja, não há exigência de tempo 
mínimo.
O benefício é pago a: Pessoa idosa, com idade a 
partir de 65 anos; Pessoa com deficiência, de 
qualquer idade. A deficiência pode ser física, 
mental, intelectual ou sensorial, dificultando o dia 
a dia do cidadão. No caso de quem pede o BPC por 
deficiência, é necessário passar por perícia.

Pensão por morte mudou com a reforma da 
Previdência

 Após a reforma da Previdência de 2019, o cálculo 
da pensão por morte mudou. Pela regra, quem fica 
viúvo tem direito de receber 50% do benefício do 
segurado que morreu, caso estivesse aposentado, 
ou da aposentadoria por invalidez a que o segurado 
teria direito, mais 10% a cada dependente, até o 
limite de 100%.
  Uma viúva sem filhos, por exemplo, é 
considerada dependente do segurado e, por isso, 
recebe um valor mínimo de 60% sobre a 
aposentadoria do segurado que morreu ou de sua 
aposentadoria por invalidez, para mortes a partir 
de novembro de 2019, quando a reforma passou a 
valer.
  A regra foi  questionada pela Contar 
(Confederação Nacional dos Trabalhadores 
Assalariados e Assalariadas Rurais) no STF 
(Supremo Tribunal Federal), na ADI (Ação Direta 
de Inconstitucionalidade) 7.051. O STF decidiu 
que o cálculo que reduz a pensão é constitucional.

Quem tem direito à pensão por morte
  A pensão por morte é um benefício pago aos 
dependentes do segurado que morreu, que podem 
ser cônjuge ou companheiro, filhos, enteados e/ou 
pais; O pagamento do benefício é temporário, 
dependendo da idade do viúvo ou da viúva na data 
do óbito; Além disso, se o casamento ou a união 
estável tinha menos de dois anos, a pensão é paga 
apenas por quatro meses; É preciso comprovar 
ainda a carência de 18 meses de contribuições do 
segurado que morreu e de 24 meses do 
casamento/união para ter a pensão; Caso o óbito 
ocorra por acidente de qualquer natureza, não se 
aplica a carência de contribuições e nem de tempo 
do casamento/união
Podem ser considerados dependentes:
  Cônjuge ou companheiro; Filhos e enteados 
menores de 21 anos ou inválidos, desde que não 
tenham se emancipado; Pais, desde que 
comprovada a dependência econômica; Irmãos 
não emancipados, menores de 21 anos ou 
inválidos; Segurados que vivam em união estável 
precisam comprovar a união mínima de dois anos, 
com documentos que provem a vida em comum. 
O principal deles é a certidão de união estável.

tem incomodado o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT).
  Em live realizada na terça-feira (18/07), durante o 
programa Conversa com o Presidente, Lula 
abordou o assunto. "Eu quero saber se a fila é 
porque não tem dinheiro para pagar os 
aposentados, por isso que demora. O Bolsonaro 
fez isso no governo passado. Eu quero saber se é 
falta de funcionário", disse.
"Não há nenhuma explicação, a não ser 'eu não 
posso aposentar porque não tem dinheiro para 
pagar'. Se for isso, tem que ser muito verdadeiro 
com o povo e dizer o porquê que tem essa fila. Se é 
falta de funcionário, a gente tem que contratar 
funcionário. Se é falta de competência, a gente tem 
que trocar quem não tem competência", afirmou o 
presidente da República.
  Para Adriane Bramante, presidente do IBDP 
(Instituto Brasileiro de Direito Previdenciário), as 
ações demonstram uma possibilidade de 
andamento das filas. "Esperamos que estas ações, 

   O CRPS (Conselho de Recursos da Previdência 
Social) dará início, em agosto, a um mutirão para 
julgar processos que tratem sobre o direito ao BPC 
(Benefício de Prestação Continuada) e à pensão 
por morte pagos pelo INSS (Instituto Nacional do 
Seguro Social).
  A medida integra plano do governo federal de dar 
andamento à fila de pedidos por benefícios 
previdenciários. Na última terça-feira (18/07), 
medida provisória instalou o Programa de 
Enfrentamento à Fila da Previdência Social, que 
pagará bônus a servidores administrativos e a 
peritos médicos.
  O CRPS, órgão responsável por julgar os 
recursos de segurados contra negativas do INSS, 
tem hoje um estoque de 1 milhão de pedidos 
pendentes. Do total, 860 mil aguardam julgamento 
e 140 mil esperam exame médico pericial.
  O mutirão foi determinado por meio de portaria 
do Conselho da Previdência, publicada em 12 de 
julho. Segundo o documento, as ações para 
redução da fila de espera ocorrerão durante quatro 
meses, de agosto a novembro.
Em agosto e setembro, serão julgados os recursos 
que tratam de pensão por morte. Atualmente, há 
37,8 mil processos do tipo no CRPS.
  Em outubro e novembro, será a vez do BPC, 
benefício concedido a idosos e deficientes de baixa 
renda. Neste caso, serão julgados recursos de 
idosos, que somam 28,6 mil processos no 
conselho.
Segundo a portaria, cada conselheiro das 
chamadas unidades julgadoras deverá pautar, nos 
meses correspondentes a essa ação extraordinária, 
o mínimo de 93 processos de pensão por morte e 
68 de BPCs do idoso. Além disso, todos os 
processos de pensão e BPC do idoso deverão ser 
pautados para julgamento até o dezembro deste 
ano.

Fila tem incomodado presidente Lula e vira 
alvo de críticas
   A fila de benefícios do INSS tem hoje 1,794 
milhão de segurados à espera de uma resposta. 
Caso haja negativa ao pedido após análise inicial, 
o cidadão recorre ao conselho de recursos. A fila 

INSS: CONSELHO DA PREVIDÊNCIA FARÁ MUTIRÃO PARA 
JULGAR BPC E PENSÃO DO INSS

Órgão que avalia recursos dos segurados tem fila com 1 milhão de processos.
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jardineira, que levou os participantes a conhecer os 
pontos turísticos e as ruas do Centro Histórico de 
Itabirito, ao som do forró e em meio à decoração 
típica no interior do veículo.
  A organização da Julifest do Centenário investiu 
pesadamente na segurança do evento. Além do 
reforço policial, a festa contou, pela primeira vez, com 
câmeras de monitoramento e câmeras de 
reconhecimento facial, visando garantir a tranquilidade 
e o bem-estar de todos os presentes.
  Os shows musicais atraíram multidões, 
especialmente no domingo, quando aproximadamente 
40 mil pessoas marcaram presença. Grandes nomes 
da música brasileira, como João Gomes, Hugo e 
Guilherme, Ferrugem, Pedro Sampaio, Akatu, Duda 
Beat, Zé Felipe, Di Propósito e Jorge e Mateus, 
agitaram a plateia com apresentações marcantes.
A Julifest também foi palco do tradicional concurso de 
barraquinhas típicas, que premiou as associações 
comunitárias mais destacadas na criatividade, 
atendimento, construção, acabamento, caracterização 
de equipe e organização. A  Associação Comunitária 
do bairro Quinta dos Inconfidentes foi a grande 
campeã, levando para casa o prêmio de R$ 14 mil. A 
Associação do Gutierrez ficou em segundo lugar, com 
R$ 9 mil, seguida pela Associação a Praia, em 
terceiro, com R$ 7 mil. A Associação do bairro 
Portões conquistou a quarta posição, garantindo R$ 4 
mil, e São Gonçalo do Bação ficou em quinto lugar, 
com prêmio de R$ 3 mil.
  Com uma combinação de atrações envolventes, 
organização exemplar e participação massiva do 
público, a Julifest do Centenário provou ser um evento 
inesquecível, marcando definitivamente a história de 

Itabirito e se consolidando como uma das festas mais 
icônicas da região.
  O dia 13 de julho, inicio do Julifest 2023 foi apenas 
uma mostra do que os julifesteiros puderam apreciar 
nos dias seguintes do tradicional arraiá: atrações de 
alto nível, grande público, gastronomia diferenciada e 
muita animação. Cerca de 140 mil pessoas passaram 
pela Praça dos Inconfidentes durante todos os dias de 
evento.
João Gomes, se apresentando pela primeira vez em 
Itabirito, colocou o público para dançar em um show 
histórico. “Quando inicia o mês de julho, a gente sabe 
que vários estados não têm tradição de São João, 
mas fazem grandes festas. Estou feliz em poder 
apresentar novas músicas e um grande show para o 
público de Itabirito. É gratificante conhecer uma nova 
cidade, ser tão bem recebido”, ressaltou.
   Hugo e Guilherme, que também estiveram pela 
primeira vez no município, apresentaram um show 
animado e dançante, que só terminou na madrugada 
da sexta-feira, dia 14 de julho.
“Estamos vivendo um momento muito especial da 
carreira. Com certeza, é muito bom fazer parte de 
momentos especiais como os 100 anos de Itabirito. 
Estamos muito felizes por estar aqui pela primeira 
vez, no ano do centenário, nesse evento que completa 
30 anos, com público imenso nessa quinta-feira. 
Estamos lisonjeados”, destacaram Hugo e Guilherme.

Acessibilidade
 Visando proporcionar conforto e segurança às pessoas 
com deficiência durante as apresentações nacionais, a 
Prefeitura de Itabirito ofereceu aos PCD's um espaço 
frontal ao palco principal.

também reconheceu o empenho dos servidores 
públicos envolvidos na organização do evento e 
destacou o charme adicional proporcionado pelas 
associações comunitárias presentes nesta edição 
comemorativa.
  Um dos destaques da programação foi o espaço kids, 
que proporcionou momentos de pura diversão para as 
crianças, com oficinas, espaço família, brincadeiras e 
muita animação. Outro atrativo tradicional que 
encantou turistas e moradores foi o passeio de 

  A grandiosa estrutura do evento contou com dois 
palcos principais, além do tradicional palco 360°, onde 
se   apresentaram nove atrações nacionais e 18 locais, 
além de diversas quadrilhas regionais, garantindo uma 
programação diversificada e animada para todas as 
idades. A organização cuidou de oferecer conforto, 
comodidade e, acima de tudo, segurança ao público.
  O prefeito Orlando Caldeira enalteceu o êxito da 
Julifest do Centenário e agradeceu a participação do 
público que abrilhantou os quatro dias de festa. Ele 

JULIFEST DO CENTENÁRIO: SUCESSO DE PÚBLICO, 
GASTRONOMIA EM EVIDÊNCIA E ATRAÇÕES NACIONAIS QUE 
MARCAM A EDIÇÃO QUE FESTEJA OS 100 ANOS DE ITABIRITO

A abertura oficial da 30ª edição da Julifest foi um sucesso!
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recorremos, qual Mãe solícita, para que não 
falte, aos nossos dias, o necessário às mesas do 
nosso povo. Que as populações, os cidadãos e 
cidadãs deste município e de Minas Gerais, os 
fiéis, o povo de Deus, todos tenham, sem excluir 
ninguém, acesso ao alimento espiritual e 
material; ao necessário para viverem com 
dignidade e fruto a sua vida e missão, 
concretizando o Projeto de Deus para toda a 
criação, conforme descrito no livro dos 
Gênesis: 'Um mundo bonito, para uma 
humanidade feliz'”, clamou o sacerdote.
Durante a homilia, Padre Marcelo recordou a 
história do município mineiro que, em 16 de 

julho de 1696, a “bandeira” comandada por 
Salvador Fernandes Furtado de Mendonça se 
fixou à margem de um ribeirão, fundando o 
arraial que recebeu, por primeiro, o nome de 
Ribeirão do Carmo, em homenagem à Virgem 
Carmelita. Posteriormente, se tornaria a 
primeira vila, cidade e capital de Minas Gerais, 
recebendo o nome em homenagem à Rainha 
Maria Ana de Áustria, bem como a sede do 
primeiro bispado, em 1745, com a criação da 
Diocese de Mariana.
“Assim, Mariana é a cidade de Maria. Que 
bênção para todos nós, marianenses, e para 
Minas Gerais. Não somos órfãos, temos uma 
Mãe e Padroeira que se desvela, de modo 
especial, a nosso favor, em favor de todos os 
seus filhos e filhas. Sob a sua proteção, fomos 
construindo, em todos esses anos, uma pujante 
história que vence três séculos, de alegrias e 
dores, de acertos e erros, de conquistas e 
perdas…, mas sobretudo de aprendizado e 
superação face aos muitos desafios, de cada 
tempo. Não o será diferente, para esses nossos 
dias e para os tempos vindouros”, salientou o 
presbítero.
  Por fim, Padre Marcelo felicitou à cidade e ao 
estado: “Parabéns Mariana, pelos seus 327 
anos; Parabéns Minas Gerais, pelo seu 'Dia': 
Vida longa e abençoada, com muitos frutos, 
para o nosso município e o nosso Estado. A Ti, 
Mãe do céu, nossa eterna gratidão e louvor! A 
Ti, renovamos nossa entrega e consagração. 
Cuida de nós, seus filhos e filhas, querida Mãe, e 
nos ensine a sermos cuidadores uns dos outros, 
seguindo na 'estrada de teu filho Jesus', para 
que todos, saciados com o 'vinho bom', 'tenham 
vida e vida em abundância' (Jo 10,10)”, 
ressaltou.

primeiro milagre, Padre Marcelo, em sua 
reflexão, traçou paralelos entre essa passagem 
bíblica e os clamores por uma sociedade que não 
exclua ninguém.
“A sensibilidade e a solidariedade materna de 
Maria são aqui especialmente mostradas, ao 
perceber que o vinho estava para faltar, 
impedindo que a festa continuasse. A ela 

  Nessa data, o município de Mariana (MG) 
comemora o seu aniversário, além de celebrar a 
festa da padroeira municipal, Nossa Senhora do 
Carmo, e o “Dia de Minas”. Primeira vila, 
cidade, capital e sede de bispado de Minas 
Gerais, para marcar as celebrações dos 327 anos 
do município, uma missa solene foi realizada na 
m a n h ã  d e s t e  d o m i n g o  n o  S a n t u á r i o 
Arquidiocesano de Nossa Senhora do Carmo.
  Presidida pelo Reitor do Santuário, Padre 
Geraldo Buziani, a Santa Missa contou com a 
presença de autoridades civis, militares, 
religiosas, representantes dos Poderes 
Legislativo e Executivo Municipal e Estadual, 
fiéis leigos e confrades e confreiras da Confraria 
de Nossa Senhora do Carmo.
“Ao  ce l ebrar  ho j e ,  ne s se  San tuár io 
Arquidiocesano, a solenidade de Nossa Senhora 
do Carmo; os 327 anos de Mariana, primaz das 
Minas Gerais e o 'Dia de Minas', olhamos, com 
especial reverencia e admiração, para essa 
Mulher, escolhida entre todas, para ser a Mãe 
de Filho de Deus, Nosso Senhor Jesus Cristo. A 
teologia católica a celebra como a 'onipotência 
suplicante', ou seja, aquela que tudo pode diante 
d'Ele, seu Filho humanado”, disse o Padre 
Marcelo Santiago, Pároco da Paróquia Sagrado 
Coração de Jesus de Mariana, e responsável pela 
homilia da celebração solene.
  Chamando os presentes a refletirem sobre o 
pedido de Maria a Jesus, “Eles não têm mais 
vinho” (Jo, 2,3), quando o  Messias realiza o seu 

Filial: Av. Getúlio Vargas, 100 - Centro Matriz: R. Zizinha Camelo, 2 - Centro
Ofertas do dia 17/07/23 até 31/07/23

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

“O Consórcio Apia EXE S/A solicita o comparecimento Sr. VINICIUS JUNIO SILVA, portador 
da CTPS Digital,ao estabelecimento de seu empregador, situada à Rua Prefeito Euclides de Souza 
Vieira, nº 269 – Vila do Carmo – na cidade de Mariana – MG, no prazo de 24 horas (um dia), para 
tratar de assuntos de seu interesse”.

MISSA SOLENE MARCA AS FESTIVIDADES DO DIA DE 
MINAS E DO ANIVERSÁRIO DA CIDADE DE MARIANA

O dia 16 de julho é sempre uma ocasião especial para os marianenses e, de modo geral, para os mineiros.

38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!

Arroz beira

rio tipo 1 / 5kg

R$

Feijão roxo 

codil t1 1kg

R$

Batata palha 

leve 300g

R$

Pão forma visconti  

integral 400g

R$ R$R$

Azeite cocineiro extra 

virgem 250ml

R$

21,79 7,25 9,29 7,29 15,49

Café nova suiça  

500g  tradicional / 

extra forte 

R$

11,99

Creme leite 

triângulo  200ml

R$

2,95

Leite em pó

 piracanjuba  

400g integral 

R$

15,95

Água de coco 

quadrado 1lt

R$

6,99
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  O Tenente Thiago Mota afirmou ser muito gratificante o 
reconhecimento pelo trabalho, “mas cabe a mim ressaltar 
que este é um reconhecimento de uma equipe, e que me 
coube receber. Nada seria possível sem o esforço 
desmedido das pessoas que comigo trabalham. Agradeço 
a estes nobres militares e civis, bem como rendo 
agradecimento a toda sociedade marianense e suas 
autoridades, pelo reconhecimento de nossa atuação".
  O Comandante do 52º Batalhão de Polícia Militar 
ressaltou a emoção de receber a Medalha do Dia de 
Minas, no aniversário de uma cidade ímpar para o povo 
mineiro. “O reconhecimento eleva nosso espírito de 
responsabilidade e, ao mesmo tempo, nos leva a 
reafirmar o compromisso com a sociedade de toda 
Região dos Inconfidentes”, afirmou o Tenente-Coronel 
Joilson.

  O “Dia de Minas”, o aniversário de Mariana e de Minas 
Gerais foram comemorados na manhã deste domingo, 
16/07/23, na primaz de Minas. A instituição do dia 16 de 
julho como “Dia do Estado de Minas Gerais” ocorreu 
em 1979, por meio da Lei nº 7.561. Desde então, a data é 
comemorada anualmente, com a transferência provisória 
da capital Belo Horizonte para Mariana, que comemorou 
327 anos.
  A solenidade ocorreu na Praça da Sé, e foram 
condecoradas 50 personalidades e entidades que 
contribuíram para o desenvolvimento do Município, do 
Estado e do País. O Comandante do 52º Batalhão de 
Polícia Militar (52º BPM), Tenente-Coronel Joilson 
Fernandes Bittencourt, e o Comandante da 239ª Cia PM 
do 52º BPM, 1º Tenente Thiago Mota, receberam a 
Medalha do Dia de Minas.

COMANDANTE DO 52º BATALHÃO DE POLÍCIA MILITAR É 
CONDECORADO COM A MEDALHA DO DIA DE MINAS
Comandante da 239ª Cia PM do 52º BPM também foi homenageado com a Medalha.

@jornalpanetus

este ano. Os veículos serão usados para renovar a 
frota do Samu 192 referente aos anos de 2015 e 2016”, 
informou o ministério.
Os novos veículos serão distribuídos em 16 

estados:

- 47 unidades para o estado da Bahia;
- 47 unidades para o estado de Minas Gerais;
- 33 unidades para o estado do Ceará;
- 29 unidades para o estado da Paraíba;
- 20 unidades para o estado de São Paulo;
- 15 unidades para o estado do Paraná;
- 12 unidades para o estado de Goiás;
- 12 unidades para o estado do Piauí;
- 8 unidades para o estado do Rio Grande do Sul;
- 5 unidades para o estado de Santa Catarina;
- 3 unidades para o estado de Roraima;
- 2 unidades para o estado do Maranhão;
- 2 unidades para o estado do Pará;
- 2 unidades para o estado do Rio de Janeiro;
- 1 unidade para o estado de Pernambuco;
- 1 unidade para o estado de Tocantins.

Suporte Básico (USB); e 68 veículos servirão às 
novas unidades de Suporte Avançado (USA).
“O atual contrato para fornecimento de veículos 
ainda possui 239 novas unidades a serem entregues 

  O Ministério da Saúde anunciou uma ampliação em 
30% dos valores destinados ao custeio do Serviço 
Móvel de Urgência (Samu 192). O percentual 
representa, segundo a pasta, um incremento de R$ 396 
milhões por ano nos repasses.
“Com o reajuste, o total destinado ao serviço passará 
de R$ 1,3 bilhão para R$ 1,7 bilhão por ano. O 
aumento busca minimizar a sobrecarga nos 
municípios e também é uma forma de incentivar a 
universalização do Samu 192, que desde 2013 não 
recebia atualização nos valores de custeio”, 
informou, em nota, o ministério.
  De acordo com a pasta, um novo processo licitatório 
será concluído ainda este ano visando a ampliação da 
frota. O investimento previsto é de R$ 842 milhões 
para aquisição de 1.886 novos veículos, sendo que 
1.633 unidades serão distribuídas para renovação de 
frota; 185 terão como destino novas unidades de 

MINISTÉRIO DA SAÚDE AUMENTA EM 30% REPASSES AO SAMU 192
Reajuste minimiza a sobrecarga nos municípios.

@jornalpanetus

em fraudes aplicadas a partir de links falsos a 
prática usa uma isca e, por isso, é chamada de 
phishing, em referência ao verbo pescar, em 
inglês. Os estelionatários usam esse engodo para 
furtar dinheiro e informações pessoais, que 
podem ser usadas em outros golpes financeiros 
compra online, criação de contas-laranja, entre 
outros crimes.
  A Kaspersky identificou 76 mil tentativas de 
phishing no Brasil apenas em 2022. Em menor 
proporção, os golpes também ocorrem no 
Telegram e Viber.
Novo relatório da Kaspersky, divulgado na terça 
(18/07), ainda mostra que 65% dos brasileiros 
não sabem reconhecer se um site é legítimo.
 Para evitar fraudes, a empresa recomenda 
desconfiar de promessas exageradas, verificar o 
endereço do site, que pode conter erros 
gramaticais e trocas de letras por números, e ter 
um antivírus instalado no aparelho o software 
tem uma lista de sites suspeitos, que pode 

impedir o golpe.
Procurado pela reportagem, o Ministério da 
Fazenda informou que divulga orientações sobre 
o programa nas redes sociais.
 As pessoas podem denunciar as fraudes às 
instituições representativas do setor bancário 
—Febraban (Federação Brasileira de Bancos) e 
ABBC (Associação Brasileira dos Bancos 
Comerciais).

Como participar do Desenrola Brasil
  Interessados em participar do Desenrola Brasil 
precisam procurar seus bancos até 30 de 
dezembro deste ano.
Os cinco maiores bancos do país (Banco do 
Brasil, Caixa, Bradesco, Itaú e Santander) 
anunciaram a adesão ao programa. Além deles, 
C6, Daycoval, Inter, PagBank e Pan também 
informaram que participarão. O banco Mercantil 
disse que avalia a adesão, enquanto Banrisul, 
BMG e Nubank não responderam à reportagem.
  Para participar da atual rodada de negociação, o 
devedor precisa receber até R$ 20 mil por mês e 
ter entrado na lista de inadimplentes entre 2019 e 
2022. A dívida não pode ser relativa a crédito 
rural, ter garantia da União ou entidade pública, 
ter risco de crédito integralmente assumido pelo 
agente financeiro, ter previsão de aporte de 
recurso público ou equalização de taxa de juros 
pela União.

Validador de boletos da Serasa

  A empresa disponibiliza um verificador de meio 
de pagamentos na plataforma Limpa Nome, 
disponível na internet, no Google Play e na App 
Store. Após fazer login com CPF e senha, o 
usuário deve selecionar a aba Soluções. Depois, 
ir até a opção Validar Meio de Pagamento na 
seção Pagamentos.
  Por fim, é preciso acrescentar o código do Pix ou 
do código de barras no campo indicado. Caso o 
boleto não seja da Serasa, verifique se no campo 
beneficiário consta uma instituição financeira 
autorizada a renegociar dívidas. As tentativas de 
fraudes podem ser registradas em boletins de 
ocorrência em delegacias online da Polícia Civil.

representantes de empresas que renegociam 
dívidas nas redes sociais para oferecer propostas 
incompatíveis com o que é praticado no mercado, 
segundo a coordenadora de soluções da Serasa, 
Franciele Tiburcio. "Prometem retirar a 
negativação na hora e aumentar o score 
[pontuação] de crédito em 24 horas, o que é 
impossível."
  Um vídeo falso checado, por exemplo, diz que 
as dívidas serão perdoadas com 99% de 
desconto. Mas os descontos oferecidos por Caixa 
e banco Inter chegam ao máximo de 90%, e 
apenas para algumas condições. O valor final é 
decidido em negociação com o banco.
  O objetivo dos criminosos é levar o endividado 
ao link falso. O site é uma falsificação da 
plataforma da Serasa, numa suposta edição 
especial do Desenrola Brasil. A Serasa esclarece 
que não é responsável pelo endereço.
  De acordo com relatório da empresa de 
cibersegurança Kaspersky, o Brasil é líder global 

  O programa de renegociação de dívidas 
Desenrola Brasil lançado na última segunda-feira 
(17/07), já serve como isca para fraudes que 
circulam no WhatsApp e nas redes sociais. Uma 
busca na biblioteca de anúncios do Facebook 
pelo termo "desenrola" retorna centenas de links 
patrocinados. Parte desses endereços redireciona 
para sites fraudulentos.
Um deles simula um chatbot de autoatendimento 
que faz perguntas e as responde com promessas 
enganosas sobre o programa de renegociação de 
dívidas promete, por exemplo, descontos de 
99%.
Outro link vende um material chamado "Guia do 
nome limpo" por R$ 27. O pagamento pode ser 
feito via Pix ou cartão de crédito.
  Como os posts identificados pela reportagem 
são patrocinados, a Meta, empresa que controla 
Facebook, Instagram e WhatsApp, recebe para 
aumentar o alcance deles. Procurada pela 
reportagem na tarde de terça (18/07), a empresa 
afirma não permitir atividades fraudulentas ou 
quaisquer atividades que violem seus padrões de 
comunidade e publicidade.
"Usamos uma combinação de denúncias da 
nossa comunidade, tecnologia e revisão humana 
para identificar conteúdos violadores e aplicar 
nossas políticas", diz a empresa. A Meta 
incentiva os usuários a denunciar golpes na 
própria plataforma.
  Segundo checagem da Agência Lupa, um link 
circula no WhatsApp desde segunda-feira 
(17/07), instruindo pessoas a acessarem um site 
falso, que supostamente seria da Serasa.
  Os bancos participantes do Desenrola têm 
canais próprios para os correntistas interessados 
em quitar dívidas adquiridas  entre 2019 e 2022 e 
é o endividado que deve procurá-los para 
negociar, e não o contrário. Por isso, qualquer 
link que não seja da instituição financeira é 
suspeito de golpe.
  Procurada pela reportagem, a Serasa diz que faz 
renegociação de dívidas apenas por meio dos 
canais oficiais da empresa o site Serasa Limpa 
Nome, o aplicativo para smartphone Android e 
iPhone e o WhatsApp (11) 99575-2096.
É comum que golpistas se passem por 

GOLPISTAS JÁ DISTRIBUEM LINKS FALSOS DO DESENROLA 
BRASIL NO FACEBOOK E WHATSAPP

Facebook retorna centenas de opções de anúncios "Desenrola", parte deles com links fraudulentos.
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ÁUREO TRONO EPISCOPAL DE MINAS GERAIS: HÁ 60 ANOS, 
A CATEDRAL BASÍLICA DE MARIANA ERA DEDICADA

A Arquidiocese de Mariana recordou no último sábado, 15 de julho, os 60 anos de dedicação da Catedral Basílica de Nossa Senhora da Assunção.

“Esperamos que, possamos alcançar da Santa Sé 
esta graça e assim celebrar as cerimônias de 
instalação de nossa Catedral-Basílica, no 
próximo ano, em 15 de agosto, com grandes 
solenidades, para a glória de Deus e fruto 
espiritual de todos nós”, declarou Dom Oscar à 

época ao Jornal “O Arquidiocesano”.

A elevação à condição de Basílica Menor viria a 
acontecer em 27 de novembro daquele ano, por 
meio do Breve Erga almam Deiparam, do Papa 
Paulo VI.

como condição para obter-se da Santa Sé para 
nosso  art ís t ico  e  bel íss imo  templo  a 
enobrecedora dignidade de Basílica Menor, 
porquanto no requerimento redigido por S. Excla. 
a ser em breve enviado a Roma, deveria 
mencionar-se tal sagração”.

  Localizada em Mariana, primeira vila, cidade e 
sede de bispado em Minas Gerais, o templo 
religioso é a mãe desta Igreja Particular.
  Dedicada em 15 de julho de 1963, por Dom 
Oscar de Oliveira, o rito é um antigo costume da 
Igreja, que consiste na aspersão, simultaneamente 
do povo e das paredes da igreja, a oração de 
dedicação e a unção do altar e das paredes da 
igreja com o Óleo do Crisma, a incensação do 
altar, do povo e das paredes, a deposição das 
relíquias no altar, a iluminação e as celebrações 
dos ritos da palavra e da eucaristia.
  Segundo a edição nº 201 do jornal “O 
Arquidiocesano”, em 14 de julho de 1912, Dom 
Silvério Gomes Pimenta havia realizado a 
sagração do alto mor da Catedral, por ser o único 
de pedra, feito em mármore, uma vez que um 
templo de ferro ou madeira não pode ser 
dedicado.
Entretanto, a fim de receber a sagração completa 
do templo, o mesmo foi execrado nas vésperas 
por Dom Oscar, conforme a exigência litúrgica. 
Na oportunidade, foram também encerradas na 
mesa do altar as relíquias dos mártires São Pio II e 
São Vitorino.
  À ocasião da dedicação, conforme descrito no 
periódico oficial da Arquidiocese, o terceiro 
Arcebispo Metropolitano de Mariana concedeu 
aos presentes indulgência plenária, declarando 
que todos os anos, no dia 15 de julho, os fiéis que 
visitarem piedosamente a Catedral e lá rezarem, 
lucrarão 500 dias de indulgência.
  A publicação do informativo, datada de 21 de 
julho de 1963, ainda aponta o motivo da 
dedicação: “a Catedral, sagrado templo, bento há 
mais de 200 anos, recebia agora sagração não só 
pela dignidade de ser Catedral como também 
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☎️313557-2937 
Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto

SANTUÁRIO DO SENHOR BOM JESUS DO BACALHAU, EM 
PIRANGA, PROMOVE O 237º JUBILEU

O Santuário Arquidiocesano do Bom Jesus do Bacalhau, no Distrito de Santo Antônio do Pirapetinga (Piranga-MG), prepara-se para 
celebrar o 237° Jubileu do Bom Jesus, que acontece todos os anos, entre os dias 1º e 15 de agosto.

com a bênção especial do Bom Jesus.
  Neste ano, haverá muitas romarias de várias 
paróquias da Arquidiocese ao Santuário do 
Bom Jesus, durante o Jubileu.  Durante o 237º 
Jubileu do Senhor Bom Jesus do Bacalhau, 
haverá o atendimento de confissões todos os 
dias.
   O Cantinho da Família no Restaurante do 
Bom Jesus funcionará todos os dias durante o 

Jubileu, cuja renda ajudará nas obras de reforma 
do Santuário. Haverá também, em alguns dias 
do jubileu, apresentações culturais.
 Para mais informações sobre a programação do 
Jubileu e organização de caravanas para o 
Santuário, favor entrar em contato com a 
Secretaria do Bom Jesus, através do telefone 
(31) 99531-2780. “A casa do Bom Jesus é 
também a nossa casa!”.

presidida pelo Arcebispo Metropolitano de 
Mariana, Dom Airton José dos Santos.
  Ao longo dos demais dias, de 02 a 14 de agosto, 
as Celebrações das Missas serão em sua maioria 
às 15h e às 19h, com exceção dos finais de 
semanas que terão horários durante todo o dia. 
Já no dia festivo, dedicado ao Bom Jesus, as 
celebrações acontecerão às 7h, às 09h e 11h. O 
encerramento das festividades ocorrerá às 15h, 

   Com o tema “O Bom Jesus nos chama a viver a 
vocação com graça e missão”, ressaltando o 3º 
Ano Vocacional no Brasil, o Jubileu convida aos 
fiéis a dirigirem suas orações por todas as 
Vocações, como ressalta o Reitor do Santuário e 
Pároco da Paróquia Nossa Senhora da 
Conceição de Piranga, Padre Reginaldo 
Coelho.
“Para melhor rezar e refletir, vamos este ano 
ressaltar o tema do Ano Vocacional no Brasil, 
pois o Bom Jesus é a razão de nossa vocação 
como graça e missão. É o próprio Senhor que 
faz nosso coração arder por sua Palavra e 
colocar nossos pés a caminho da missão de 
anunciar o Evangelho a todas as criaturas”, 
explica o sacerdote.
  Neste clima festivo, os romeiros e devotos 
contarão com uma programação extensa. Antes 
mesmo da abertura oficial do Jubileu, algumas 
atividades acontecerão. No dia 30 de julho, 
acontecerá a 3ª Cavalgada da Fé, com a Santa 
Missa para os cavaleiros às 13h. No dia 31 de 
julho, será celebrada uma Missa para o 
Conselho Administrativo e demais voluntários 
do Santuário.
  A abertura oficial do Jubileu será no dia 01 de 
agosto. Está prevista uma concentração dos 
romeiros e romeiras, às 18h, em frente à Igreja 
de Santo Antônio e, em seguida, uma 
caminhada com a tradicional apresentação 
cultural que remonta às origens do Jubileu. 
Logo após, às 19h, Celebração Eucarística 
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PRATICAR TURISMO PARA ENTENDER ARTE É UMA 
FORMA DE EDUCAR-SE

Viajar para aprender é um dos segmentos mais praticados do turismo.

vida e modo de fazer da época, a importância do 
conhecimento do passado, refletidas no olhar, nos 
dias de hoje, podendo ser percebidas a partir da 
visita a museus, na capital mineira e no interior.
  A arte popular e seus movimentos, a expressão 
de nossos artistas na escultura em madeira e 
cerâmica, as bordadeiras e suas histórias, as 
regiões de Minas representadas pelo artesanato 
peculiar de cada uma, as principais feiras de 
artesanato e sua itinerância.
  Então, vale a pena esperar as próximas 
publicações para ficar antenado sobre os temas de 
arte, patrimônio e educação e a grande 
importância deles para o turismo cultural.
  Parafraseando, o conhecimento difundido pelo 
filósofo grego Sócrates de 'Atenas', homem 
“conhece-te a ti mesmo e conhecerás os deuses e 
o universo”… homem, conheça a arte e cultura, e 
conhecerás a ti mesmo.

exposições de arte em museus e galerias, a partir 
de um olhar diferente com uma aguçada 
percepção.
  No contexto dos estilos artísticos e 
arquitetônicos é incrível conhecer mais sobre o 
barroco mineiro e suas fases, os estilos 
arquitetônicos gótico, clássico, neoclássico, 
modernista, eclético e entenderemos mais suas 
diferenças afim de podermos apreciar, com um 
olhar mais sensível, a arquitetura presente em 
nossas cidades e de outros países. Os palácios e 
palacetes, a conservação e preservação do 
patrimônio histórico, artístico e cultural e 
consequentemente, o sentido de perpetuação de 
nossa história.
De forma mais localizada, falaremos sobre os 
mestres de ofícios, artífices e artistas, do período 
barroco, Mestre Ataíde e Aleijadinho, a influência 
colonial refletida no comportamento, estilo de 

  Ao começar a escrever sobre arte, cultura, 
turismo, patrimônio e educação logo comecei a 
refletir o quê o leitor poderia buscar, nesta coluna. 
Afinal, praticar turismo para entender arte é uma 
forma de educar-se.
  Pensei então em falar sobre os movimentos 
culturais na capital mineira e interior, as 
exposições em espaços de cultura consagrados 
nacional e internacionalmente, os singelos e 
preciosos espaços de arte pouco divulgados 
frequentados por seletos amantes da pintura, 
literatura e teatro, os conjuntos arquitetônicos e o 
patrimônio  edificado protegido,  a  ser 
contemplado pelos turistas e população local.
  Sobre as manifestações tradicionais, podemos 
relembrar as festas populares, nos diversos 
municípios mineiros, constituindo um vasto 
patrimônio imaterial, alguns já protegidos pelo 
poder público, como as festas do divino, folia de 
reis, congadas e cavalhadas.
  Para entendermos a arte, precisamos falar um 
pouco sobre sua história no mundo, levando o 
leitor à reflexão sobre os diversos movimentos 
artísticos e culturais, em razão do tempo, no 
intuito de conhecer, um pouco mais, sobre os 
artistas do passado e do presente, para entender 
melhor, o sentido da arte, na atualidade.
  Com isso abordaremos por aqui aspectos 
relevantes da história da arte, em seu contexto 
histórico e cultural, e os reflexos no dia a dia, nos 
movimentos atuais artísticos e culturais. 
Falaremos da arte brasileira, da semana de arte 
moderna de vinte e dois, dos alunos de Alberto da 
Veiga Guignard, da arte contemporânea. 
Entenderemos um pouco mais sobre as 
exposições atuais, em cartaz, quem são os 
artistas, e o que traz em cada exposição. Com isso 
o leitor poderá entender o que buscar nas 

@jornalpanetus

com o reconhecimento e valorização do 
trabalho realizado pelos agentes. A iniciativa 
busca melhorar os indicadores de saúde e dos 
serviços de atenção primária à saúde.

Saúde, ao menos R$ 388 milhões estão 
destinados a investimentos no programa.
  Ainda de acordo com a pasta, o programa 
atende a uma antiga demanda da categoria, 

  O Ministério da Saúde vai abrir novas vagas 
para qualificar mais 180 mil agentes 
Comunitários de Saúde (ACS) e de Combate 
às Endemias (ACE) em todo o Brasil. O 
anúncio foi feito pela ministra Nísia Trindade, 
na última segunda-feira (17/07), durante o 37º 
Congresso Nacional das Secretarias 
Municipais de Saúde, em Goiânia.
  A iniciativa faz parte do Programa Saúde 
com Agente, que promove a formação técnica 
permanente a agentes comunitários de todo o 
país, oferecendo um curso semipresencial de, 
no mínimo, dez meses de duração e 26 
disciplinas.      
O detalhamento da próxima turma será 
divulgado em breve.
Uma primeira turma, composta por quase 
200 mil profissionais, concluirá o curso em 
setembro deste ano. Segundo o Ministério da 

SAÚDE VAI ABRIR VAGAS PARA TURMA DE 
FORMAÇÃO DE AGENTES COMUNITÁRIOS

Serão qualificados 180 mil agentes.



11_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

20/07/2023 a 27/07/2023         

@jornalpanetus

o presidente.

Aplicativo
  O presidente Lula adiantou que em setembro o 
governo vai lançar um “aplicativo para as pessoas 
que devem para o varejo, nas lojas”. Por meio dele, 
será possível obter, também, descontos nas dívidas. 
“Vai ser excepcional. Se der certo, vamos salvar no 
mínimo 72% da população que está endividada. E vai 
permitir que essas pessoas voltem para o mercado de 
consumo, livres de suas pequenas dívidas”.
“Pobre não gosta de ter dívidas. Pobre gosta de pagar 

o que deve. Por isso está tendo tanta procura para 
resolver o problema da dívida. Todos querem andar 
de cara limpa, entrando nos lugares de cabeça 
erguida por não estarem devendo”, disse.
  Lula, no entanto, alertou que, caso seja necessário 
fazer, posteriormente, outras dívidas, as pessoas o 
façam, “mas sempre de forma muito responsável”.
  O governo, inclusive, informou que lançará, no 
âmbito do Desenrola Brasil, um programa de 
educação financeira, com o objetivo de prevenir o 
risco de os consumidores caírem em novos débitos 
após limparem seus nomes.

latino-americanos e europeus.
Perguntado sobre o Programa Emergencial de 
Renegociação de Dívidas de Pessoas Físicas 
Inadimplentes (Desenrola Brasil) ,  lançado 
recentemente pelo governo federal, com o objetivo de 
ajudar os brasileiros a quitarem suas dívidas, Lula 
disse que “o que está acontecendo é uma revolução 
extraordinária”.
“Todo mundo que tem pequena dívida de R$ 100 vai já 
ficar isento e sair do Serasa, e quem ganha até R$ 20 
mil já pode negociar a dívida com os bancos. Teve 
banco anunciando redução de 96% na dívida”, disse 

  O presidente Luiz Inácio Lula da Silva disse nesta 
terça-feira (18/07), que o programa Desenrola Brasil é 
uma “revolução extraordinária”, ao possibilitar, em 
especial à população pobre, liberdade de suas dívidas. 
Ele antecipou que o governo disponibilizará, em 
setembro, um aplicativo voltado a “pessoas que 
devem nas lojas”, o que, segundo ele, salvará 72% da 
população que está endividada.
  A declaração foi no programa semanal Conversa com 
o Presidente. Lula está em Bruxelas, capital da 
Bélgica, onde participa da 3ª Cúpula Celac-União 
Europeia. O encontro reúne 60 lideranças de países 

NOME LIMPO: LULA CONSIDERA O DESENROLA BRASIL UMA 
“REVOLUÇÃO EXTRAORDINÁRIA”

Governo lançará aplicativo para renegociação de dívidas com lojas.
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e Cadeia está marcada para o dia 2 de agosto. O 
evento será um momento de celebração e 
reconhecimento do trabalho conjunto em prol da 
preservação desse tesouro histórico, que agora 
estará disponível novamente para moradores e 
turistas.
 
Preservando a conexão com o passado e olhando 
para o futuro
  Ao final da visita, a vereadora agradeceu a equipe 
pelo empenho e receptividade durante o passeio, 
reconhecendo a importância do trabalho conjunto na 
preservação do patrimônio histórico. Ela também 
destacou que a restauração da Casa de Câmara e 
Cadeia é um símbolo do compromisso contínuo de 
Mariana com sua história e cultura, ressaltando que 
a valorização desse patrimônio é essencial para a 
formação de uma identidade comunitária sólida.
A visita de Sônia Azzi trouxe à tona a relevância do 
cuidado com o patrimônio histórico para a 
preservação da história e da cultura local.

Por Geize Dias jornalista

canteiro de obras
  Durante a visita, Sônia Azzi foi acompanhada por 
um dos profissionais responsáveis pelo canteiro de 
obras, Gustavo. E pôde apreciar de perto as 
transformações cuidadosamente executadas no 
edifício, que passa por um processo meticuloso de 
tratamento para preservar sua essência original e, ao 
mesmo tempo, proporcionar melhorias estruturais 
para a segurança, acessibilidade e conservação a 
longo prazo.
  Gustavo compartilhou os detalhes do processo de 
restauração com a vereadora, destacando o trabalho 
minucioso da equipe para respeitar as características 
arquitetônicas e artísticas originais do local. Ele 
também apontou que a obra tem revelado 
descobertas que enriquecem ainda mais a história já 
conhecida do edifício.
 
Reabertura e entrega das obras
  Em parceria com a Prefeitura de Mariana e o 
Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional – IPHAN, a solenidade de reabertura e 
entrega das obras de restauração da Casa de Câmara 

  A vereadora teve a oportunidade de conhecer em 
detalhes o trabalho cuidadoso que está sendo 
realizado para preservar a essência original do local 
e assegurar sua importância para as futuras 
gerações.
  A Casa de Câmara e Cadeia é um símbolo de rica 
história e identidade cultural. Localizada no coração 
de Mariana, foi   construída no século XVIII e 
abrigava o poder político e judiciário da cidade. O 
edifício também foi usado como prisão até o início 
do século XX, e atualmente abriga a Câmara de 
Mariana.
 A restauração do local é um compromisso essencial 
com a preservação do patrimônio, garantindo que as 
próximas gerações possam conectar-se com suas 
raízes e entender a importância do legado histórico 
que ela representa. Durante a visita, a vereadora 
Sônia Azzi expressou sua gratidão à equipe 
responsável pelo restauro pelo seu zelo e dedicação 
ao projeto. Ela ressaltou que, ao cuidar do 
patrimônio, a comunidade está consolidando sua 
identidade e fortalecendo os laços com a história.
 Um guia pelas melhorias e descobertas no 

VEREADORA SÔNIA AZZI VISITA OBRAS DE RESTAURO NA 
HISTÓRICA CASA DE CÂMARA E CADEIA

A vereadora Sônia Azzi visitou na última semana as obras de restauro da Casa de Câmara e Cadeia, um importante patrimônio histórico da cidade.
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ambiente doméstico tem que ser mais seguro.”
Dentre as medidas que o especialista avalia que podem 
ser benéficas estão: Eliminar móveis que não são 
necessários; Botar barra no banheiro para apoio; 
Proibir uso de escadas; Iluminar o ambiente a noite em 
caso de necessidade de ir ao banheiro; Atento ao uso de 
medicamentos (possibilidade de queda de pressão); 
Deixar portas do banheiro para abrir para fora, e não 
para dentro.
O que fazer após uma queda?
De acordo com Kalache, uma fratura pode ocorrer por 
conta de uma queda ou ser a causa de uma em vez de 
uma consequência.
O especialista afirma que é sempre importante estar 
atento para o problema causado pela queda, chamar 
uma equipe de socorro especializada, mas não intervir 
para evitar aumentar o dano ou uma lesão, sempre 
trazendo conforto ao idoso.

pode ser o começo e o fim, como uma cascata, um 
dominó. Você começa com um evento simples, mas 
aquela pedrinha solta na areia da praia de 
Copacabana pode ser fatal. Então você tem que estar 
muito atento, você tem que fazer todo o possível para 
evitar a queda”, afirmou.
“As consequências são imensas e dependem de cada 
um. Você pode ter desde uma fratura no cólon do fêmur 
até uma concussão”, completou.
Como evitar
Apesar da gravidade de uma queda, Alexandre Kalache 
reforça que as medidas para se evitar eventos desse tipo 
são simples e “podem fazer uma grande diferença”.
“Não tem que chamar de acidente para as pessoas 
aprenderem que sempre há alguma coisa que pode ser 
feita para evitar. Pequenas mudanças no ambiente 
doméstico podem fazer uma grande diferença. A 
maioria das quedas se dá dentro de casa. Então, esse 

  O ex-presidente da República José Sarney, de 93 anos, 
foi hospitalizado no domingo (16/07), após ter sofrido 
uma queda em sua casa. A assessoria dele informou que 
ele já recebeu alta hospitalar.
Apesar de ser algo comum, a queda de idosos pode 
desencadear problemas maiores para o bem estar dos 
mesmos, o que exige uma atenção especial daqueles 
que cuidam de pessoas mais velhas em casa.
Conversamos com o médico gerontólogo e presidente 
do Centro Internacional da Longevidade, Alexandre 
Kalache.   Ele explicou a necessidade de cuidados para 
a prevenção de quedas de idosos, assim como o que 
fazer caso uma ocorra.
Riscos
De acordo com Kalache, “tudo pode acontecer a partir 
de uma queda”, mas que a gravidade ou não de uma 
pode depender das circunstâncias de cada queda.
“Tudo pode acontecer a partir de uma queda. A queda 

Endereço: Avenida Salvador Furtado - 144 - Centro - Mariana

Sua nova loja preferida chegou na Primaz de Minas!

QUEDA DE IDOSOS EM CASA: O QUE FAZER QUANDO 
ACONTECER E COMO EVITAR

Ex-presidente José Sarney foi hospitalizado no domingo (16/07), após cair em sua casa; ele já recebeu alta.

GAROTO QUE SONHA EM SER POLICIAL RECEBE 
VISITA DE POLICIAIS MILITARES DURANTE 

SEU ANIVERSÁRIO
Policiais Militares de Mariana visitaram o garoto que é fã da PM.

  O garotinho Emanuel completou sete anos no 
último domingo, dia (16/07), e recebeu uma visita 
especial durante a festa realizada no bairro Rosário, 
em Mariana (MG). Ele é fã da Polícia Militar e, por 
isso, ganhou da família uma festa temática sobre a 
PMMG. 
  Policiais da 239ª Cia PM/52º BPM foram 
convidados para o evento e compareceram para 
alegria do garoto. Eles cantaram o Parabéns e 
proporcionam que Emanuel, que sonha em ser 
policial militar, conhecesse uma motopatrulha e 
uma viatura. O Cadete PM Matias, o Soldado PM 
Campos e o Soldado PM Machado também tiraram 
fotos com o garotinho, para ficar de lembrança na 
memória de Emanuel, seus familiares e amigos.
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HIGIENE E CUIDADO MASCULINO ESTÃO EM ALTA; 
ENTENDA O PORQUÊ

Mudança de paradigmas sobre autocuidado entre pessoas do sexo masculino foi auxiliada por maior atenção à saúde de acordo com especialistas.

como o surgimento do “corte  e-boy” 
impulsionado por Tikok uma abordagem 
contemporânea do boy band central que dominou 
os anos 90.
  De acordo com a publicação do setor Cosmetics 
Business, houve um aumento de 389% em 
relação ao ano anterior nas exibições de vídeos 
do TikTok em termos de pesquisa de cuidados 
com a pele masculina como #menskincare (462 
milhões) e #mensskincareroutine (28 milhões), 
enquanto a hashtag #mensgrooming recebeu 1,9 
bilhão de visualizações. No Instagram, a última 
hashtag foi usada em cerca de 3,2 milhões de 
postagens.
“A influência da mídia social nos padrões de 
beleza teve um impacto significativo na 
abordagem dos homens aos tratamentos 
cosméticos e cuidados com a pele”, disse o 
dermatologista Dr. David Jack. Com a ascensão 
do Instagram e do TikTok, onde a aparência é 
fortemente enfatizada, descobri que os homens 
mais jovens se tornaram mais conscientes de sua 
aparência e estão cada vez mais buscando 
procedimentos cosméticos para aprimorar certos 
recursos.
“Uma tendência  notável  que  ganhou 
popularidade é o uso de Botox e preenchimentos, 
principalmente na área da mandíbula. Nos 
últimos anos, tenho visto a proporção de homens 
que agendam tratamentos em minha clínica 
aumentar significativamente. De fato, nossa 
última auditoria mostrou que os homens 
representam 32% do nosso grupo de pacientes.”
  A Sociedade Americana de Cirurgiões Plásticos 
informou que, nos últimos 20 anos, houve um 
salto de 99% no número de homens recebendo 
injetáveis, definidos pela The Plastic Surgery 
Clinic como “tratamentos não cirúrgicos e 
minimamente invasivos que podem melhorar sua 
aparência em uma forma muito sutil e natural.”
Os cosméticos para homens também continuam 
a crescer em popularidade. Dados publicados 
pela Ipsos em março de 2022 sugerem que “15% 
dos homens heterossexuais de 18 a 65 anos nos 
EUA atualmente usam cosméticos e maquiagem 
masculinos; e outros 17% considerariam usá-lo 
no futuro.”
  Graças ao trabalho inovador de marcas como 
Pleasing, criado por Harry Styles para vender 
esmalte sem gênero, e linhas de maquiagem 
masculina dedicadas da Chanel e War Paint, está 
nova fronteira do império de cuidados 
masculinos parece prestes a se expandir.

  De acordo com a Dra. Caroline Brooks, 
fundadora da The Glass House, um salão e spa 
inclusivo com sede em Dubai, as áreas de 
crescimento mais significativas na indústria de 
cuidados masculinos são penteados, conjuntos de 
cuidados personalizados e cuidados com a barba. 
“Os homens estão investindo mais em produtos 
como óleos, bálsamos e condicionadores para 
manter os pelos faciais saudáveis e   estilosos”, 
disse Brooks. “Esta tendência é alimentada pelo 
desejo de uma aparência robusta, mas polida, e 
pela noção de que uma barba bem cuidada 
aumenta a masculinidade e a autoconfiança.”
  No entanto, são os cuidados com a pele que 
dominam, com o setor representando cerca de 
45,6% do mercado global de cuidados 
masculinos. “Os homens estão percebendo a 
importância de cuidados adequados com a pele e 
estão adotando produtos de limpeza, hidratantes 
e antienvelhecimento”, diz Brooks. “Essa 
tendência é impulsionada por uma combinação 
de fatores, incluindo maior conscientização 
sobre os benefícios dos cuidados com a pele e 
mudanças nas normas sociais que incentivam os 
homens a cuidar de sua aparência”.
  Na China, “um mercado onde jovens famosos 
encaram o público de outdoors com pele 
aparentemente luminosa”, o mercado masculino 
de cuidados com a pele também está crescendo, 
Tiffany Ap informou recentemente para Business 
of Fashion, com analistas de mercado Foresight 
Industry Research prevendo um valor de mais de 
20,7 bilhões de yuans (US$ 2,9 bilhões) até 2026, 
acima dos 12,5 bilhões de yuans (US$ 1,7 bilhão) 
em 2020.
“Sustentar esse crescimento é uma forte 
tendência ascendente para esportes e 
exercícios”, escreveu Ap. “Durante os bloqueios 
do Covid-19 do ano passado, os cuidados com a 
pele tornaram-se mais um foco para homens e 
mulheres e, desde o levantamento das restrições, 
houve um forte desejo de entrar em forma e 
cuidar de si mesmo. Como resultado, muitas 
marcas estão educando os consumidores a fazer 
rotinas de cuidados com a pele antes ou depois 
dos esportes, com foco em produtos de limpeza, 
produtos anti-acne ou produtos com FPS.”
  Quando se trata da influência da mídia social no 
crescimento da aparência masculina, é o TikTok 
que lidera o ataque. Basta percorrer o aplicativo 
para tropeçar em inúmeros vídeos “prepare-se 
comigo” e “como fazer” demonstrando guias 
para obter os cortes de cabelo mais recentes, 

  A depilação masculina está em alta. De acordo 
com dados coletados pela empresa de 
informações de mercado Statista este ano, o 
mercado global de cuidados masculinos deve 
valer US$ 115 bilhões até 2028, acima dos quase 
US$ 80 bilhões em 2022. O mesmo mercado 
valia cerca de US$ 74,8 bilhões em 2021. Então, 
o que está por trás desse crescimento?
  Como uma criança dos anos 90, lembro-me 
vividamente da abordagem de tamanho único 
com a qual os produtos de cuidados pessoais 
masculinos eram vendidos durante o primeiro 
boom da higiene masculina, quando Gillette 
dominava o poleiro, o astro do futebol David 
Beckham era o metrossexual favorito de todos e 
os soros eram apenas um brilho nos olhos da 
indústria obcecada pelo regime de três etapas.
  Os produtos misturados com fortes aromas 
“mascul inos”  eram  invar iavelmente 
acondicionados em embalagens pretas, talvez 
com flashes de amarelo neon, azul ou verde, e a 
mensagem “múltiplas funções em uma” 
prevalecia. Partiu-se do pressuposto de que os 
homens pouco sabiam e pensavam sobre o ato 
“feminino” de autocuidado, tendo como foco, 
portanto, a conveniência acima de tudo.
  Hoje, graças à mudança das noções de 
masculinidade, à prevalência das mídias sociais e 
a uma série de bravos novos garotos-propaganda 
perpetuando a ideia de que não há problema em 
abraçar o autocuidado e, por sua vez, a 
autoexpressão como homem, o potencial para o 
novo crescimento empolgante no cenário de 
cuidados masculinos é   nada menos que 
exponencial.
 Além das múltiplas mudanças de paradigma, no 
entanto, o crescimento da higiene masculina 
também foi auxiliado por uma disseminação 
mais ampla da educação sobre o assunto, de 
acordo com a dermatologista Dra. Maryam 
Zamani. “A higiene masculina teve uma 
expansão substancial porque os homens são 
mais instruídos a entender os problemas de pele 
e, consequentemente, estão usando produtos 
mais adequados às suas necessidades”, disse ela 
por e-mail. “A indústria de cuidados com a pele 
também ajudou a educar os homens sobre quais 
produtos devem usar em seus regimes.”
  As marcas, por sua vez, estão se tornando mais 
inteligentes na maneira como comercializam 
para os  homens,  concentrando-se nos 
ingredientes ativos e na eficácia do produto, 
evitando embalagens hipérboles e abertamente 
“masculinas”. Considere o sucesso da The 
Ordinary, uma marca que vende produtos 
acessíveis com um único ingrediente em 
embalagens sem gênero. A empresa controladora 
do The Ordinary, Deciem, registrou lucros de 
US$ 460 milhões em 2021, e cerca de 38,68% 
dos visitantes de seu site são homens, de acordo 
com a agência de dados digitais Similar Web.
“É verdade que os homens estão se tornando 
mais conscientes da importância de cuidar de 
sua pele (e estão mais abertos a investir em sua 
pele)”, disse a dermatologista Dra. Stefanie 
Williams por e-mail. “Mas eles permanecem 
minimalistas para a pele, optando por produtos 
básicos baseados em evidências, como retinóides 
com benefícios adicionais.”
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“Quando encontrei o filtro do Neymar, eu 
apenas juntei o nome dele ao 'brasileiro' [de 
seu outro personagem], o que por si só já é 
uma piada, porque todo mundo sabe que o 
Neymar é brasileiro, e desde o primeiro vídeo 
já teve um alcance e uma viralização [sic] 
gigantesca”, disse o humorista em entrevista.
Luciano percebeu que tinha acertado na ideia 
e continuou produzindo vídeos com seu novo 
personagem, o “Neymar brasileiro”. Apesar 
do sucesso repentino, porém, o craque do 
PSG nunca chegou a interagir com seu 
“sósia”.

“Eu imaginava que nunca nem chegaria nele 
[seus vídeos], nem na equipe dele, e logo o 
que chegou ele não gostou”, afirmou 
Luciano, antes de acrescentar: “Na verdade, 
eu tinha um sonho de que chegasse até ele, 
mas nunca imaginei que seria dessa forma”.

O processo
  O humorista revelou que descobriu sobre o 
processo por meio das redes sociais e que em 
um primeiro momento achou que fosse 
brincadeira dos seguidores.
“A princípio achei que era alguma trolagem 
de algum seguidor, mas quando fui lendo, vi 
que estava tudo bem certinho. Daí mandei 
para alguns colegas e para um advogado, e 
confirmei a veracidade da notificação 
extrajudicial”, explicou.
  E o medo de ser processado por alguém tão 
poderoso? “Tenho medo de perder minhas 
contas, redes sociais, e ter que 'começar do 
zero'”, disse o humorista.
  Por fim, ao ser questionado se ele se 
arrepende de ter criado o personagem 
“Neymar brasileiro”, Luciano foi enfático.
“Com certeza não, é o personagem que tenho 
o maior alcance e já trouxe muita alegria 
para os meus seguidores. Espero continuar 
com ele”, finalizou.

infiel à namorada Bruna Biancardi.
Por meio do seu Instagram, o humorista 
gravou um vídeo pedindo desculpas ao 
jogador.
Quem é o “Neymar brasileiro”
  Natural de Brasília, Luciano Alef, de 29 
anos, é humorista de stand-up que encontrou 
nas redes sociais uma forma de divulgar o seu 
trabalho.
  Com o personagem “artista brasileiro”, o 
brasiliense começou a ganhar destaque, mas 
tudo mudou quando ele descobriu um 
aplicativo que o deixava a cara de Neymar.

  No último sábado (15/07), Neymar notificou o influenciador 
Luciano Alef, sósia do jogador, por uso indevido de imagem. No 
fim de junho, o comunicador digital gravou um vídeo em que 
ironizava o pedido de desculpas do astro brasileiro por ter sido 

CONHEÇA QUEM É O “SÓSIA” PROCESSADO POR NEYMAR 
E QUE PEDIU DESCULPAS AO CRAQUE

Por meio do seu Instagram, o humorista gravou um vídeo pedindo desculpas ao jogador de forma um tanto quanto irônica.

@jornalpanetus

  Buscando valorizar os locais do município e 
promovendo mais conforto e bem-estar aos 
moradores que frequentam a Capela do Bairro 
São Gonçalo, na última semana, a Prefeitura 
de Mariana, por meio da Secretaria de Obras, 
realizou a pintura completa da parte interna e 
externa do local. Além disso, o ambiente 
receberá a instalação de calhas no telhado e a 
troca de duas portas.
  Em depoimento, os fiéis agradeceram pelo 
serviço e relataram que era necessário devido 
ao  mofo que  exis t ia  nas  paredes ,  e 
completaram que, agora, o ambiente fica mais 
agradável para o uso! 
Os profissionais têm atendido às demandas do 
cronograma, incluindo as solicitações 
recebidas pelo WhatsApp: (31)   99684-0783, 
onde também podem ser encaminhadas fotos e 
vídeos. Identificadas as demandas, incluindo 
as que foram sugeridas pela população, é 
montado o cronograma de acordo com o nível 
de prioridade, que é realizado diariamente 
pelos profissionais em diversos pontos do 
município.

ATUAÇÃO: EM MARIANA CAPELA SÃO 
GONÇALO RECEBE INTERVENÇÃO NA PINTURA 

Fiéis celebram intervenção na Capela São Gonçalo.

Foto: Sara Lambert / Divulgação 
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Endereço: Rua Bom Jesus - Nº618 - Mariana / Telefone: 31 9 7231-4604
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PLATAFORMA: GOVERNO E REPRESENTANTES DE APLICATIVOS 
SE REÚNEM PARA DISCUTIR REGULAMENTAÇÃO DO SETOR

Decreto, editado em maio, dá prazo até setembro para que partes cheguem a um consenso sobre regras nas relações de trabalho.

  Um dos pontos discutidos é a garantia da 
remuneração mínima aos entregadores ou 
motoristas.
A proposta mais bem vista entre os lados, é a de 
pagamento em cada serviço de um valor 
proporcional do salário-mínimo/hora abatidos os 
custos.
“É uma conta bastante complexa, dada a 
realidade diversa do trabalho por aplicativo. Você 
tem diversos modais, diversos veículos, você tem 
diversas formas de engajamento dos motoristas e 
entregadores. A gente tá tentando chegar 
aproximação que seja factível e que aquilo 
represente algo com apego a realidade”, disse o 
diretor-executivo da Amobitec, André Porto.

Setor
O Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada 
(Ipea) estima que cerca de 1,5 milhão de pessoas 
trabalham como motoristas ou entregadores de 
aplicativos no Brasil. O levantamento leva em 
consideração os dados colhidos pela Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domicílios (Pnad).

  Representantes do governo federal, das empresas 
de delivery e de mobilidade por aplicativo, além de 
trabalhadores do setor, estiveram reunidos na 
última terça-feira (18/07), para discutir a 
regulamentação do decreto que trata de atividades 
executadas por intermédio de plataformas 
tecnológicas.
  O documento, editado em maio, dá prazo até 
setembro para que todas as partes envolvidas no 
assunto cheguem a um consenso sobre regras nas 
relações de trabalho. O desafio é adaptar o 
“conceito” desse tipo de serviço às normas 
trabalhistas vigentes.
“É uma discussão difícil, evidentemente, porque se 
trata de novidade. São dez anos que essas 
empresas atuam no Brasil sem que houvesse 
nenhuma regulamentação”, explicou o secretário 
de Economia Popular e Solidária do Ministério do 
Trabalho, Gilberto Carvalho.
“Esse governo viu que não poderia permitir que 
esses trabalhadores [atuem] sem nenhuma 
proteção, sem nenhuma regra que dê segurança, 
estabilidade, previdência, salário-mínimo”.

@jornalpanetus

em consulta pública que, no total, custarão R$ 1,5 
bilhão em investimentos.
  O projeto prevê ainda a capacitação de mão de 
obra para fomentar a geração de emprego e renda 
no município, afetado pelo acidente.
  A apresentação do Distrito ocorre em 3 de 
agosto. Promovem o evento a Federação das 
Indústrias de Minas Gerais (Fiemg), por meio do 
Instituto Euvaldo Lodi (IEL), a prefeitura de 
Brumadinho, o governo de Minas Gerais e a Vale. 
Haverá transmissão pelo Youtube a partir de 9h.

  Quatro anos após o rompimento da barragem de 
Brumadinho (MG), a Vale entrega, no início de 
agosto, o projeto do Distrito Industrial da cidade, 
que faz parte do pacote de quase R$ 37 bilhões em 
compensações pactuadas com autoridades 
públicas em 2021.
  A ideia é atrair empresas de outros segmentos da 
indústria para o local uma área de 1 milhão de 
metros quadrados urbanizados e dotada de 
infraestrutura de ponta. O distrito foi um dos oito 
empreendimentos solicitados pelos munícipes 

EM MARIANA APENAS SONHO, 
MAS EMPRESA VALE ENTREGA 
DISTRITO INDUSTRIAL PARA 

BRUMADINHO EM AGOSTO
Mineradora cumpre acordo firmado com autoridades quatro anos após acidente.
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mais seguro para a prática”, ressaltou Juliano 
Neves, praticante do esporte.
  Além dessas instalações, os profissionais têm 
seguido um cronograma e demais locais serão 
contemplados conforme a necessidade. Caso a 
população tenha alguma demanda de instalações 
não atendidas, os interessados podem abrir um 
PRO no setor de Documentação e Arquivos da 
Prefeitura Municipal, que logo em seguida será 
encaminhado ao Departamento responsável, 
onde serão realizados estudos e instalações. 
  A Secretaria de Obras reforça a necessidade do 
apoio da população no combate ao furto e 
vandalismo das luminárias, que são bens 
públicos e devem ser mantidos com cuidado. 
Para saber sobre o andamento dos pedidos e 
demais dúvidas, entre em contato pelo 
WhatsApp: (31) 99808-3027 no Departamento 
de Elétrica.

  A Secretaria de Obras, realizou, na última 
semana, a instalação completa da iluminação em 
rede subterrânea na pista de Pump Track, 
localizada atrás da Arena Mariana. Com 
investimento total de R$120.000,00, foram 
instalados 16 postes e 21 luminárias, uma 
demanda muito solicitada pelos praticantes do 
esporte que trará mais conforto e permitirá o uso 
do local durante à noite.
“A iluminação chegou, nós aguardávamos 
muito por isso, e sem sombra de dúvidas vai 
melhorar muito, principalmente porque boa 
parte das pessoas assim como eu, trabalham 
durante o dia e, agora, temos a opção de utilizar 
a pista depois do trabalho, no período da noite, 
o que vai aumentar ainda mais o fluxo de 
pessoas utilizando o espaço. Além disso, tem a 
questão da segurança, que acredito ser o fator 
principal, porque agora o ambiente está bem 

ESPORTE: PISTA DE PUMP TRACK RECEBE ILUMINAÇÃO 
COMPLETA COM INVESTIMENTO DE 120 MIL REAIS 

Foram instalados 16 postes e 21 luminárias, uma demanda muito solicitada pelos praticantes do esporte.

Foto: Giovanna Marçal / Divulgação 
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em 2023. 
O aumento de temperatura influencia 
diretamente no aumento da evapotranspiração e 
na queda da umidade relativa do ar, fazendo 
com que as vazões dos rios fiquem abaixo do 
esperado. 

Rio das Velhas
Em (22/06), o Igam declarou situação crítica de 
escassez hídrica em duas porções hidrográficas 
de Minas: na Estação Ponte Preta, localizada no 
Rio Jaboticatubas, no município do mesmo 
nome (Médio Alto Rio das Velhas) e na Estação 
Ponte do Bicudo, Rio do Bicudo, região de 
Corinto, no Baixo Velhas. A situação foi 
identificada pelo instituto, por meio de 
monitoramento dos níveis da porção 
hidrográfica, que apontou que a média das 

vazões diárias de sete dias consecutivos 
apresentou valores iguais ou inferiores a 70% da 
vazão, o que caracteriza Estado de Restrição. 
Por meio das portarias 30 e 31/2023, editadas 
pelo Igam, foram impostas às captações de água 
restrições de uso, no prazo de 90 dias. Entre as 
contenções, está a redução de 20% do volume 
diário outorgado para as captações com a 
finalidade de consumo humano, dessedentação 
animal ou abastecimento público; redução de 
30% do volume diário outorgado para as 
captações de consumo industrial e agroindustrial, 
entre outras. Em caso de descumprimento, por 
exemplo, os direitos de uso de recursos hídricos 
dos infratores poderão ser suspensos até o prazo 
final da vigência da situação crítica, assim como 
as emissões de novas outorgas de direito de uso 
consuntivo de recursos hídricos.

  Minas Gerais recebe quase a totalidade das 
chuvas anuais durante os meses de outubro a 
março. O relatório mostra que, neste último 
período compreendido entre o final de 2022 e 
início de 2023, as precipitações registradas 
ficaram abaixo do previsto pela climatologia. 
Além disso, o período chuvoso teve seu final 
antecipado em praticamente dois meses, uma 
vez que as chuvas se tornaram escassas já em 
fevereiro. 
  Gerente de Monitoramento Hidrometeorológico 
e Eventos Críticos (GMHEC) do Igam, Fabrízia 
Rezende Araújo avalia que esses fatores podem 
se refletir na vazão dos rios, que tende a ficar 
mais baixa. "São os efeitos dos desvios negativos 
das precipitações. Como durante o período seco 
as chuvas não são suficientes para compensar o 
que não ocorreu de outubro a março, espera-se 
que as vazões dos rios baixem ainda mais nos 
próximos meses", analisa. 
É importante ressaltar que as considerações do 
relatório são baseadas em observações e análises 
realizadas até o dia (15/06). A situação hídrica 
pode tanto evoluir ao longo do tempo quanto 
levar a uma maior escassez de recursos hídricos. 
  Diretora de Operações e Eventos Críticos 
(DMEC) do Igam, Wanderlene Ferreira Nacif 
destaca a importância da atuação do Estado e da 
conscientização da população. "Cabe ao Estado 
atuar tanto preventivamente quanto na resposta 
aos eventos hidrometeorológicos críticos, 
visando à minimização de seus efeitos sobre a 
população no que se refere aos usos múltiplos 
da água. Nesse sentido, é importante o 
acompanhamento da situação dos corpos de 
água por parte dos usuários de recursos 
hídricos e a conscientização quanto ao uso 
racional destes recursos", pontua.

El Niño 
Esse cenário está ligado ao estabelecimento do 
fenômeno El Niño, que deverá deixar o clima 
mais seco e quente no Brasil e em Minas Gerais 

   Relatório elaborado pelo Instituto Mineiro de Gestão das Águas (Igam) sobre o início do 
período seco de 2023 mostra que a vazão dos rios em Minas tende a baixar ainda mais nos 
próximos meses. O objetivo do estudo é dar subsídios aos órgãos públicos para o 
planejamento integrado e articulado de ações para o enfrentamento desse período de 
estiagem, que vai de abril a setembro. 

MINAS GERAIS: RELATÓRIO DO IGAM MOSTRA QUE VAZÃO DOS 
RIOS TENDE A BAIXAR NOS PRÓXIMOS MESES POR CONTA DO 

PERÍODO SECO 
Estudo visa dar subsídios aos órgãos públicos para o planejamento integrado e articulado para enfrentamento à estiagem.

COBRANÇA ATENDIDA: CAMPO DE 
CACHOEIRA DO BRUMADO RECEBE 

MANUTENÇÃO NA ILUMINAÇÃO
Moradores tem cobrado com frequência atuação do poder público para solucionar problemas no distrito.

  Dando continuidade aos serviços de manutenção das 
redes de iluminação nos campos de futebol do município, 
a Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Obras, 
realizou na última semana, a manutenção de 14 luminárias 
de vapor metálico, no Estádio Municipal Jovelino da Silva 
Ramos, localizado no distrito de Cachoeira do Brumado.
Em depoimento, os moradores agradeceram pelo serviço e 
completaram que junto com as intervenções que foram 
realizadas no local nos últimos dias, e o serviço de 
drenagem sendo concluído, o local estará apto para o uso 
de forma-adequada pelos atletas! Em paralelo, está sendo 
desenvolvido para o próximo ano um projeto de 
modernização da iluminação nesses locais com tecnologia 
LED.
  Os profissionais têm seguido um cronograma de 
instalações e outros locais serão contemplados conforme a 
prioridade. Para saber sobre o andamento dos pedidos e 
demais dúvidas, os moradores devem entrar em contato 
pelo WhatsApp: (31) 99808-3027, no Departamento de 
Elétrica.
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Endereço: Rua Cônego Amando - 285 - Chácara

Telefone: 31 3558-5353

Preços 
especiais!

vem conferir!
Os melhores 

preços e prazos!
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 Endereço: Rua Direita, 105 - Centro - Mariana/MG

Telefone: (31) 35572518 / WhatsApp: (31)982330881

Venha conferir os mais lindos 
looks da cidade!

Venha conferir os mais lindos 
looks da cidade!

CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

@jornalpanetus

e fora do Simples”, diz.
 Barreto diz que a reforma mantém o Simples 
em essência, mas cria “novas oportunidades 
para os contribuintes deste segmento”, com a 
possibilidade de optar pelo pagamento do IBS e 
CBS pela forma não-cumulativa.

  Para Sampaio, com a não-cumulatividade do 
IVA, parte das empresas pode escolher deixar o 
Simples. “No caso de serviços, é menos 
provável, mas para indústrias pode fazer 
sentido sair do Simples. A avaliação deverá ser 
feita caso a caso”, diz.

modalidade.
Além disso, o Simples abrange todos os tributos 
substituídos na reforma (PIS/Cofins, IPI, ICMS 
e ISS). A modalidade se caracteriza pelo 
pagamento simplificado dos impostos por meio 
de uma única guia (DAS) e pela possibilidade 
de redução da carga tributária.
  O Simples Nacional é facultativo, ou seja, 
aqueles que se enquadram nos requisitos podem 
ou não optar pelo regime. A principal exigência 
para fazer parte da modalidade é a empresa ter 
receita bruta anual igual ou inferior a R$ 4,8 
milhões.
  Sócio da área Tributária do DSA Advogados, 
Arthur Barreto explica que, apesar da mudança 
dos tributos atuais pelo   IVA dual, se espera que 
a alíquota sobre faturamento paga pelas 
empresas do Simples seja mantida em patamar 
equivalente.
  Por outro lado, Maria Carolina Sampaio, head 
da área tributária do GVM Advogados, aponta 
que as alíquotas podem ser recalibradas após o 
início das cobranças do IBS e CBS. “O governo 
não poderá deixar uma diferença demasiada 
entre os valores pagos por contribuintes dentro 

A proposta de emenda à Constituição da 
reforma tributária foi aprovada na Câmara dos 
Deputados no último dia (07/07). No segundo 
turno de votação, 375 dos parlamentares da 
Casa votaram a favor do texto, enquanto 113 
foram contrários. Eram necessários 308 votos 
favoráveis.
  A redação segue para análise do Senado 
Federal. O relator da matéria será o senador 
Eduardo Braga (MDB-AM), que prevê a 
votação do texto para o mês de outubro. Caso 
seja aprovado, o texto é promulgado; se 
alterado, volta à Câmara para nova votação.
  A reforma tributária aprovada na Câmara dos 
Deputados mantém o Simples Nacional como 
um regime simplificado e especial de 
pagamento de impostos para as empresas. Isso 
quer dizer que nada mudará para os que optam 
por essa modalidade? Não exatamente.
  O Simples Nacional é um regime de tributação 
criado em 2006 para microempresas (ME) e 
e m p r e s a s  d e  p e q u e n o  p o r t e  ( E P P ) . 
Levantamento do Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae) mostra 
que 92% dos CNPJs brasileiros estão nesta 

COM REGIME MANTIDO, VEJA COMO A REFORMA 
TRIBUTÁRIA AFETA O SIMPLES NACIONAL

Modalidade se caracteriza pelo pagamento simplificado por meio de uma única guia (DAS) e pela possibilidade de redução da carga de impostos.
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto 

Whatssap:  31 9 8223-9194

Waltinho também comemora mais um ciclo em julho!
Que Deus continue te abençoando! Saúde! Paz!

Angelo em visita ao querido Secretário de Governo,
Edvaldo Andrade! É sempre um prazer

Thuane esbanjando beleza e simpatia em Búzios!

Nossa querida Dra. Jussara é aniversariante do mês de
julho! Desejamos todo sucesso! Você arrasa!

Sucesso ao novo escritório de advocacia DE PAULA CERCEAUX & PINHEIROS!

Edney Do Carmo Silva participou da Fenearte - A Maior 
Feira de Artesanato da America Latina. Show de bola!

Alex Bruno no dia de Minas! Exemplo de profissional!

O Arraiá do Varejão Popular foi o maior sucesso,
hein Rita?

!
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